
第６回 高浜小学校・三村小学校・関川小学校・南小学校統合検討委員会 

 

日時 令和４年８月８日（月）午後７時００分～ 

場所 石岡市役所 ２階会議室 

 

１．開  会 

 

２．あいさつ 

 

３．協議事項 

 （１）統合小学校の学校名について 

   ①これまでの経緯及び地域住民の方からの意見内容・・・事務局説明 

   ②学校設置条例の改正・・・事務局説明 

   ③面談について報告・・・委員長、副委員長 

 

 （２）今後の対応について協議 

 

 （３）その他 

 

４．閉  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



高浜小学校・三村小学校・関川小学校・南小学校統合検討委員会名簿  

  R４.5 月 

  氏 名 所 属 職 名 備 考 

1 小倉 崇稔 高浜小学校ＰＴＡ ＰＴＡ会長 副委員長 

2 小池 一之 高浜小学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

3 湯澤 聡美 高浜小学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

4 浅野 繁樹 三村小学校ＰＴＡ ＰＴＡ会長   

5 山口 さおり 三村小学校ＰＴＡ ＰＴＡ副会長 副委員長 

6 浅野 由希 三村小学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

7 前島 久子 三村小学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

8 吉岡 和良 関川小学校ＰＴＡ ＰＴＡ会長 副委員長 

9 吉田 哲也 関川小学校ＰＴＡ ＰＴＡ副会長   

10 狩谷 卓 関川小学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

11 菊地 喜之 南小学校ＰＴＡ ＰＴＡ会長 委員長 

12 鈴木 克也 南小学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

13 清宮 幸信 南小学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

14 瀧口 泰弘 石岡中学校ＰＴＡ ＰＴＡ   

15 川田 豊 南小学校地区 地区区長   

16 中田 常男 高浜地区 地区区長   

17 上田 隆一 三村地区 地区区長   

18 坂本 静 関川地区 地区区長   

19 雨貝 憲治 石岡市区長会 監事   

20 塚本 清美 高浜小学校長 学校長   

21 坂本 功一 三村小学校長 学校長   

22 宇津野 正 関川小学校長 学校長   

23 井上 勉 南小学校長 学校長   

 



１．統合小学校の学校名について 

（１）これまでの経緯及び地域住民の方からの意見内容 

令和 4年 3月 25日 第 5回 総務・庶務部会 

・第 2回目のアンケート調査結果の報告 

・専門部会の方針として、新しい学校名とすることで決定。具体的な校名については継続協

議 

 決定の過程 

 「南小学校」か「新しい学校名」で意見が分かれたため、多数決で決定することとなり「新

しい学校名」6名、「南小学校」3名、「白票」6名となり、「新しい学校名」で決定した。 

※専門部会での白票の意味は、棄権（投票を行わない）ということ。 

 

4月 15日 第 6回 総務・庶務部会 

・石岡市立石岡みなみ小学校に決定 

 

5月 11日 第 5回 統合検討委員会 

・学校名が承認された。 

 

5月 25日 統合だより配布 

・6月 1日号市報の折り込みとして「統合だより」を区長に配布依頼、その際、配布を拒否

される。 

 

6月 2日 南小学校区市民１名（A） 来庁 

・統合小学校の学校名について、アンケート調査結果では 7 割以上が南小学校を選んでい

るのに学校名が変更することについて納得できないとの主張。 

 

6月 7日 南小学校区市民２名（B）と事務局面談 

・7割以上が南小学校でよいと回答している。学校名の決定方法に納得がいかない。 

・体操服、校章、校歌に新たに予算がかかり、予算の無駄ではないか。 

 

6月 7日 統合検討委員会（委員長・副委員長） 

・学校名変更について、意見等の情報共有 

 

7月 4日 統合検討委員会（委員長・副委員長） 

・学校名について対応協議 

 

 



7月 8日 南小学校区市民１名（A） 来庁 

・学校名について（主張は前回と同じ） 

・その他、南小学校改修工事について 

 

7月 11日 南小学校区市民１名（A）宅訪問 

・南小学校改修工事について 

・学校名について 

 

7月 12日 南小学校区市民１名（A）宅訪問 

・樹木伐採の通知について 

・学校名について 

 

7月 13日 統合検討委員 4名と南小学校区市民２名（B）面談 

・学校名について 

 

7月 19日 統合検討委員 4名と南小学校区市民１名（A）面談 

・学校名について 

 

7月 22日 南小学校区市民１名（A）宅訪問 

・学校名について 

・樹木伐採について 

 

8月 3日 南小学校区市民１名（A）宅訪問 

・学校名について 

 

地域住民の方からの意見内容 

・アンケート調査結果では、４地区すべてで「南小学校」が過半数、全体では

72.2％が同名を選んでいるのに、なぜ「石岡みなみ」になったのか。 

・民意を反映していない。 

・何のためのアンケート調査だったのか。アンケート調査に協力した人への納得

のいく説明がない。 

 

 このような理由から、学校名について納得できない方がいる。「南」で再考す

べきではないかとの意見をいただいている。 

 

 



（２）学校設置条例の改正 

 

   別紙 

 

学校名を変更する場合 

 

 議会に議案として上程 → 議決後、新学校名 

 

 アンケート調査結果と違う学校名となるので、説明が困難であると考えてい

る。 

 

統合検討委員会とは 

 教育委員会が、ＰＴＡや地域の方に委員の構成員となってもらって、４校の小

学校の統合に向けて問題や課題を解決し、統合後の学校運営がスムーズとなる

よう話し合いを進めていただいている。 

 

 

（３）面談についての報告 

   委員長、副委員長 

 

２．今後の対応について 

（１）アンケート調査結果と違う学校名であることについて説明できるか 

 

（２）今後、どのように対応するのか 














